



12:00 AM | Opinión

SEGURIDAD ENERGÉTICA II

En 1997 Argentina suscribió un acuerdo de largo plazo para suministrar gas a Chile, acompañado de cuantiosas inversiones, fincado en la mutua conveniencia económica y el buen momento de sus relaciones.

El trato se cumplió inicialmente, pero ante incrementos en la demanda interna, subsidiada, Néstor Kirchner lo incumplió desde el 2004 de manera creciente hasta promediar disminuciones de más del 50 % en el 2006 con picos del 80%. Ello ocasionó una crisis energética en Chile de gran impacto en su economía, en momentos en que los precios de los sustitutos, carbón y **petróleo** importados, se duplicaron. La relación binacional fue una víctima más.

En el 2007 **Ecopetrol** y PDVESA firmaron un contrato para intercambiar gas. Colombia entregaría 150 Millones de Pies Cúbicos Diarios (MPCD) entre 2008 y 2011; luego la misma cantidad sería devuelta por Venezuela. Pero sin que ésta hubiera siquiera construido el gasoducto de sus yacimientos a la frontera, al cumplirse esa fecha **Ecopetrol** aceptó duplicar la exportación, a 300 MPCD, y extenderla otros 3 años. Aún no hemos visto un pie cúbico de regreso, ni se supo si el que enviamos fue pagado. El país perdió así el equivalente a 1,3 años de reservas a la tasa de extracción actual. Qué falta nos hacen a las térmicas e industrias localizadas en el Caribe!

Eso para no describir cómo Putin utiliza el gas ruso como arma para arrollar a Ucrania y cómo se apresta a aumentar su poder sobre Alemania al haberse ésta apresurado a apagar sus centrales nucleares a raíz del accidente de Fukushima; ni recordar la economía de guerra que forzó al régimen nazi a perfeccionar el costoso proceso para producir gasolina a partir del carbón, copiada luego por Suráfrica para sobrevivir a su aislamiento por el apartheid; ni tampoco las exigencias a las que la OPEP ha sometido al resto del mundo por medio siglo. Todo lo anterior para ponerle rostro a la expresión "independencia energética", mencionada en la columna anterior como una de las escalas de valoración de la seguridad energética. No se trata de buscar la autarquía, sino de subrayar que ésa es una variable estratégica que solo podemos subestimar a nuestro propio riesgo.

Colombia está en el puesto 29 en el ranking por países de la población mundial, el 0,66% de ésta, pero está en el lugar 85 en PIB per cápita, por eso nuestra participación en el consumo de energía mundial se reduce al 0,33%. Colombia es, además, uno de los 7 países con menor huella de carbono en su generación de energía eléctrica gracias a la participación del 70% de energía hidráulica en su canasta de fuentes; o sea que el porcentaje global de la huella de carbono de nuestra generación eléctrica "tiende a cero", dicen los matemáticos. Bienvenidas las energías limpias no convencionales; pero tenemos carbón para un siglo a las minúsculas tasas actuales de utilización y un gran potencial de reservas de gas de esquisto y offshore. No podemos darnos el lujo de despreciarlas.

Nota luctuosa: Falleció Ancízar Gutiérrez. Gran empresario, gran señor. Paz en su tumba.

rsilver2@aol.com

TEMAS TRATADOS:

- Columna de opinión
- espacios de opinión
- opinión

Compartir:    

Las cinco más leídas

- 1 Jose Amar Amar **Seremos más pobres y más tontos**
- 2 Rafael Castillo Vizcaíno **Se viene lo realmente exigente para Junior**
- 3 José Consuegra **Pandemia en expansión**
- 4 **El Editorial | Una oportunidad**
- 5 Ricardo Plata Cepeda **Seguridad Energética II**

Más Columnas de Opinión +



Rafael Castillo Vizcaíno

Se viene lo realmente exigente para Junior

Junior descansó y su hinchada también. Después de 18 partidos de Liga y cuatro de Copa Libertadores bastante estresantes, con muchos bajos y algunos...

Leer



Remberto Burgos

Vocales de la salud pública

El niño menor, sin camisa, montado, tranquilizaba el burro en la barranca de la represa y cuidaba sus angarillas desocupadas. En el suelo dos latas vacía...

Leer



José Consuegra

Pandemia en expansión

Basta leer la literatura científica, informarse a través de los medios de comunicación, revisar las redes sociales o dialogar con familiares y amigos para...

Leer



José Félix Lafaurie

Para dar y convidar

Los frigoríficos rechazan la exportación de animales porque quisieran sacrificarlos. Hace unos años, cuando el Fondo del Ganado controlaba los de...

Leer

Ver más Columnas de Opinión >



medellin - Abr 18, 2021
Lady Noriega, en uci tras complicaciones por covid-19



marc antony - Abr 18, 2021
Marc Anthony anuncia devolución de dinero y concierto gratuito



Video - 12:00 AM
Intervienen covid-fiesta con 300 personas en Cartagena



el sorteo de la Liga - Abr 18, 2021
Liga Betplay Dimayor - Abr 18, 2021 A Junior ya no lo saca nadie... ¿Cuál sería su rival en cuartos?



COVID-19 - Abr 18, 2021
Intervienen covid-fiesta electrónica en el área rural de Santa Marta



Foto - Abr 18, 2021
Los daños que dejó la lluvia de este domingo en Barranquilla



Video - 09:48 AM
Minutos antes de morir en un accidente, regaló sus zapatos a un migrante



Video - Abr 18, 2021
El Valle, campo de batalla de pandilleros en Barranquilla



Cementerios - 12:00 AM
Hornos crematorios están funcionando las 24 horas



Video - 12:00 AM
Barranquilla cuenta con 890 camas de cuidados intensivos



Pandemia - 12:00 AM
Imponen 63 comparendos en operativos de tránsito en Atlántico



Superliga - 12:09 AM
La Fifa desaprueba creación de Superliga de clubes europeos

EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohíbe la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2021 ©

Síguenos en redes:     

PORTADA DEL DÍA



Noticia del día
Distrito incrementa camas de ucis a 890

SUSCRÍBETE Desde \$800

+ Portadas pasadas

Ver portada

SECCIONES

- Judicial
- Rincón Juniorista
- Cultura
- Entretenimiento
- Política
- Deportes
- Medio Ambiente
- País
- Economía
- Mundo
- Locales

REGIÓN CARIBE

- Bolívar
- Cesar
- Cordoba
- La Guajira
- Magdalena
- Sucre

SOCIEDAD

- Educación
- Salud
- Familia
- Coronavirus
- Ciencia
- Tecnología
- Turismo
- Mascotas
- Mujer e Igualdad
- LGBTI
- Migración

NUESTROS PORTALES

- Tienda EL HERALDO
- Revistas EL HERALDO
- Área Caribe
- Aldía.co
- Clasificados
- EL HERALDO Papel Digital